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Zusammenfassung

        
In den Jahren 1980 bis 1983 wurden in der Chirurgischen Universitäts-Klinik Kiel 29 Patienten im Alter zwischen 6 und 40 Jahren wegen einer Trichterbrust nach der Ravitch-Methode operiert. 25 dieser Patienten konnten einer Nachuntersuchung zugeführt werden.


        
Die klinisch-kosmetische Beurteilung des Operationsergebnisses ergab in 16 Fällen ein gutes, in 7 Fällen ein befriedigendes und bei 2 Patienten ein unbefriedigendes Ergebnis.


        
Eine psychologische Untersuchung in Form eines standardisierten Interviews mit speziell für die Trichterbrustproblematik erarbeiteten Fragen zeigte eine nach Art und Umfang individuell unterschiedliche Beeinflussung psychosozialer Merkmale durch die Trichterbrust. Die Mehrzahl der Patienten war psychisch beeinträchtigt und in ihren nach außen gerichteten Aktivitäten gehemmt. Die Korrekturoperation veränderte das Leben der Mehrzahl der Patienten positiv. Somit bestätigte diese Untersuchung die Berechtigung einer psychisch-kosmetischen Indikation zur Trichterbrustkorrektur, wie sie seit dem Chirurgen-Kongreß 1967 in zunehmendem Maße gefordert wird.


      
        
Summary

        
From 1980-1983 the funnel chest of 29 patients (age range 6-40 years) was surgically corrected using Ravitch's method. In 25 patients clinical and cosmetic follow-up investigations were possible. The psychological investigation consisted of standardised interviews with special questions concerning the problems that patients with funnel chest have to deal with.


        
In 16 cases the result of the operation was good, in 7 cases satisfying, 2 patients had a poor result. The presence of a funnel chest did have a psychological impact on most of the patients, who were inhibited in their psychosocial activities.


        
Surgical correction changed these restrictions in most of the patients in a positive way.


        
We conclude that the psychosocial indication for surgical correction of the funnel chest is justified, since our results strongly support this indication.


      

Schlüsselwörter:

Trichterbrust - Psychisch-kosmetische Indikation




Key words:

Funnel chest - Psychosocial indication
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